



La Bicyclette

N° 3, novembre 2004

À six mois du départ, début du premier round

Médias, entreprises, fondations, pouvoirs publics, tous sont dans notre ligne de mire. Nous souhaitons que notre projet soit solide, nous souhaitons que notre cause ait de la visibilité et nous souhaitons pédaler ces 45 000 km pour cette cause. Nous cherchons des partenaires dont les valeurs correspondent à un idéal environnemental et humaniste. Le coup des six mois avant le départ marque le début d'une campagne intensive de recherches d'appuis moraux et financiers. Les médias sont particulièrement mis à profit et il est à prévoir que beaucoup de gens sauront ce qu'est le Tour des Amériques d'ici peu.

L'intérêt médiatique

La présence des médias dans notre projet est un élément essentiel car notre cause est d'intérêt public. D'ailleurs un sondage sorti le 11 novembre relève que l'environnement est devenu LA priorité des Canadiens.

Le premier article sur le projet est paru il y a un an dans le quotidien local de Chicoutimi au Québec qui se nomme justement *Le Quotidien*. Le mois de novembre 2004 demeure relativement prolifique. Une première page dans le journal étudiant de l'UQAC (Université du Québec à Chicoutimi), une entrevue radiophonique à la radio régionale de Radio-Canada qui découle du premier article, une entrevue avec le quotidien alsacien Les DNA (Dernières Nouvelles d'Alsace) et finalement un autre article à paraître dans *Le Quotidien*.

Nous contactons présentement les principaux médias francophones et anglophones du Québec. Cette visibilité médiatique va aussi de pair avec l'intérêt de partenaires financiers pour notre projet. Gare au capitalisme!

Le soutien de l'UQAC

Lettres d'appui, commandite de 400\$ en impressions couleur dont deux banderoles de deux mètres de long, la première page du journal étudiant Le Griffonnier, 300\$ de l'association des étudiants en Activité physique et plein air, l'UQAC semble une source intarissable. Tout ça c'est surtout grâce au travail de Pierre Beauregard. J'ai passé la première semaine de novembre avec lui à Chicoutimi et il est impressionnant de voir le nombre de gens qu'il connaît. C'est les diverses implications de Pierre qui ont permis ces avancées et surtout l'association de son projet scolaire personnel au tour des Amériques. D'autres démarches sont en cours et l'UQAC nous réserve encore de belles surprises

Environnement

L'Arctique fond vraiment! A quand le réveil?

Une équipe de scientifique vient de terminer l'étude la plus sérieuse et la plus complète jamais faite jusqu'ici au sujet du réchauffement climatique et ce plus particulièrement dans l'Arctique. Conclusion : la calotte glaciaire fond et nous pourrions nous retrouver avec un océan Arctique liquide d'ici 2070. Est-ce qu'on essaie de nous faire peur? Peut-être, mais nous devons surtout voir que c'est un exemple criant de l'ampleur de l'impact que nous avons sur la planète. Le processus de réchauffement est difficilement réversible et il est un appel à se questionner sur l'ensemble de nos comportements nuisibles pour la terre et toutes les formes de vie qui l'habite. Réveillons-nous de ce rêve que la terre peut supporter nos agressions pour les siècles des siècles... Amen. Pour lire le rapport : <http://amap.no/acia/>